

Le mot du Maire



Clayettoises, Clayettois,

Depuis le début de notre mandat, suite à plusieurs départs pour retraites ou mutations, notre personnel administratif a été totalement renouvelé, ce qui n'a pas été sans poser quelques problèmes dans le suivi des dossiers. Maintenant l'équipe est au complet, en place, je l'espère pour plusieurs années, et je souhaite aux nouveaux agents la bienvenue au sein de notre collectivité.

Prochainement, ce seront les services techniques qui seront impactés par des départs en retraite, et il nous faudra anticiper des recrutements pour maintenir nos effectifs. Un remplacement ayant déjà été effectué début 2023.

J'en profite donc, pour féliciter et remercier l'ensemble de nos agents administratifs, techniques, des écoles, qui œuvrent au quotidien avec efficacité et professionnalisme pour le bien être de chacune et chacun d'entre nous.

Comme je vous l'avais annoncé, l'ancien local du Trésor Public, place de la Mairie, a été réhabilité pour accueillir la maison France Services et le PIMM'S. Ces services sont maintenant plus accessibles qu'auparavant (ex centre de formation Potain). Vous pouvez vous y rendre pour tous sujets administratifs ou encore profiter de la borne de téléconsultation permettant d'obtenir un avis médical rapide pour de petites pathologies.

L'année 2023 aura été l'une des plus chaudes de ces dix dernières années. Comme vous le savez, ces phénomènes climatiques entraînent des restrictions d'eau pour la bonne gestion des ressources. La sensibilisation de chacun(e) d'entre nous à la bonne utilisation de cette eau si précieuse est primordiale.

Notre commune a la chance de posséder ses propres puits de captages. Même si la production ne couvre pas complètement la consommation, il était nécessaire d'engager des travaux, afin de les pérenniser comme vous pourrez le lire ci-après.

Pour 2024,

- Le premier dossier important en cours, est celui du recensement, qui se terminera le 18 Février. Merci d'y répondre avec sérieux soit par internet ou avec l'aide de nos agents recenseurs à qui je vous demande de réserver le meilleur accueil qui soit. Il est très important de connaître l'évolution de notre population, tant pour orienter nos choix de projets, que pour percevoir des aides financières calculées au nombre d'habitants.
- J'espère également que suite à la signature d'une convention ce début d'année avec la région Bourgogne Franche-Comté, dans le cadre du programme « Petite ville de Demain » nous obtiendrons des subventions, nous permettant le démarrage de travaux pour l'aménagement de l'espace public.
- L'offre de soins sur notre territoire et particulièrement sur notre commune reste un point important que je n'oublie pas. Je souhaite pouvoir rassembler tous les professionnels de santé que compte notre village pour faire un état des lieux et étudier ce qui pourrait être mis en place en commun pour pallier aux manques de praticiens dans diverses spécialités.

Malgré les tensions mondiales, les problématiques nationales et européennes qui impactent entre autres nos agriculteurs, auxquels j'apporte tout mon soutien, je vous souhaite une année 2024 pleine de bonnes choses, notamment la santé et la réussite dans vos projets familiaux et professionnels.

Bien amicalement,

Le Maire, Christian Lavenir



Un nouveau Conseiller



Suite à la démission de Madame Marie-Anaïs BRZEZINSKI, conseillère municipale, le poste devenu vacant devait être pourvu par la candidate venant immédiatement après le dernier élu de la liste, à savoir Madame Sylvie SAINT-MERD.

Par courrier cette dernière a renoncé de manière express à son mandat. Compte tenu que dans ce contexte Madame Sylvie SAINT-MERD est considérée comme démissionnaire, elle doit être remplacée par l'élu immédiatement après elle sur la liste, à savoir Monsieur Marc MATHIEUX qui a accepté d'intégrer l'équipe municipale.

Nous lui souhaitons la bienvenue au sein du Conseil !

Michèle Morin-Desmurs

Inauguration de deux places

Place Lucien LAPALUS - rue Lamartine

Né le 27 avril 1903 à La Clayette, décédé le 22 avril 1970 à La Clayette.

Fondateur de la société Lucien LAPALUS en 1926 au 28 rue Lamartine.

Modification en « Établissement Lucien LAPALUS & FILS » en 1959, toujours rue Lamartine.

Déménagement en 1970 au 12 rue de la Planchette sur un terrain de 19 000 m². A ce jour, moitié de ce terrain est couvert.

La société a été rachetée en 1997 par le Groupe Carrefour en conservant le nom :

« Établissement Lucien LAPALUS & FILS »

Société toujours en activité.

Élu conseiller municipal en 1953, il termine le mandat en tant que

Maire de 1958 à 1959. Il fut réélu conseiller municipal en 1959 puis en 1965, jusqu'à son décès. Lucien LAPALUS n'a jamais voulu être adjoint, par manque de disponibilité.



Place Bernard DUFOUX - rue de l'Hôpital

Né en juin 1937 à Chauffailles, décédé le 07 janvier 2021 à l'hôpital de Paray le Monial.

Après obtention de son CAP Bernard DUFOUX arrive à Lyon chez Maurice BERNACHON pour compléter sa formation en septembre 1955.



Ouverture d'une Pâtisserie - Chocolaterie à La Clayette le 1er mai 1960, rue Centrale.

Ouverture d'un laboratoire et d'une boutique exclusivement consacrés au chocolat en novembre 1988.

Création du Conquistador avec pour parrain Pierre BONTE en novembre 1989.

Lancement des cours de chocolat pour les particuliers dans le laboratoire de La Clayette en 1990.

Bernard DUFOUX est nommé Chevalier de l'ordre du Mérite Agricole en 2001. Il a été élevé au grade de Chevalier de la Légion d'honneur en 2011.

Les gourmands de chocolat le remercient !

Aline Le Choirec

La boîte à livres

En collaboration avec la Communauté de Communes Brionnais Sud Bourgogne, un groupe de bénévoles très impliqués a beaucoup travaillé avec Rosalie PIRAS, artiste recrutée par la CCBSB, qui a fait les plans suite à nos attentes.

Nous avons choisi de nous servir des pédalos qui étaient inutilisés depuis des années.

Merci à ceux qui nous ont rejoint au cours du projet. Chacun a apporté ses idées, son savoir faire, ou a appris à faire, dans la bonne humeur et la collaboration.

Nous avons ensemble imaginé un salon de lecture différent car « lire à La Clayette, c'est bien plus chouette », au bord de l'étang, « avec le vent, les livres se dévoilent », éventuellement en pédalant. Les cerveaux et les corps seront donc sollicités.

Au printemps, nos services techniques, que nous remercions vivement pour leur aide précieuse, vont installer deux troncs d'arbres à l'ombre afin d'agrémenter votre salon lecture.

Les Clayettoises et Clayettois, ainsi que les nombreuses personnes qui viennent se ressourcer à l'aire de loisirs, vont pouvoir partager leurs bonnes lectures, les plus jeunes vont "grandir" en lisant.

Lire c'est vivre plus, c'est voyager, c'est vivre mille vies. Nous souhaitons aux lecteurs qui échangeront les livres de cette boîte à livres, beaucoup de plaisirs, d'émotions, de réflexions, de rires et d'évasions.

Merci à toutes les personnes qui ont travaillé à la réalisation de cette « belle œuvre » !

Michèle Morin-Jesmurz



La source de La Faux



Structure générale du réseau

Le réseau d'alimentation d'eau potable de la commune de la Clayette dessert la totalité de la population communale ainsi que 7 foyers abonnés de la commune de Varennes sous Dun, ce qui représente environ 1180 abonnés.

L'approvisionnement en eau de la Clayette s'effectue à partir de ressources propres, complété par deux achats d'eau en gros aux collectivités voisines.

Les ressources propres : Sources de la Faux, situées sur la commune de Varennes-sous-Dun mais appartenant à la commune de la Clayette, ces 9 captages sont regroupés dans une chambre de réunion « altitude 464,22 mètres » puis conduits via une canalisation d'adduction d'environ 4800 mètres vers le réservoir de Briant « altitude 437 mètres », sur la commune de la Clayette.

Les achats d'eau : Achat au Syndicat des eaux de la Vallée du Sornin et achat au Syndicat des eaux du Brionnais.

La distribution d'eau potable des abonnés de la Clayette est effectuée à partir du réservoir de Briant pour l'alimentation du Centre-Ville, de la Rue de la Promenade, de la zone Industrielle, du secteur de l'hôpital...

Le réseau du syndicat du Brionnais alimente directement trois secteurs de la Clayette ainsi que le réservoir de Briant.

Puits de captage de « La faux » : Ces captages alimentent entre 40 à 60 % la consommation de notre commune mais étaient vétustes construits en 1931/1932.

Une réhabilitation et un périmètre de protection de ces puits étaient indispensables et imposés par L'ARS (Agence Régionale de Santé).

Travaux effectués pour un montant de 279 000€ TTC (subvention de 87 000,00€).

Hain Le Clourec

Les nouveaux agents



La commune a accueilli, fin août dernier, deux nouvelles collaboratrices venues renforcer les effectifs, jusqu'alors réduits, du secrétariat de mairie.

Madame Delphine DESCHARNE a intégré la collectivité dans le cadre du remplacement momentané de Madame Alexandra DUFOUR, qui s'est absentée pour congé maternité. Delphine, forte d'une expérience de presque 30 ans dans le domaine de la santé en qualité de secrétaire médicale, expérience qui a su lui conférer le sens du service et la rigueur nécessaires aux agents des mairies, remplit avec brio les missions qui lui sont confiées:

accueil du public, suivi de l'urbanisme (conseils aux habitants et enregistrement des dossiers), communication etc. Dès la fin janvier, au retour d'Alexandra, Delphine se verra confier de nouvelles tâches en remplacement de celles ci-dessus mentionnées, à savoir la gestion des concessions du cimetière, l'encaissement des recettes locatives, etc.

Delphine fait preuve de motivation pour mener à bien sa reconversion professionnelle dont nous ne doutons pas du succès !

La collectivité a également intégré, par voie de mutation, Madame Valérie BILLOUX aux fonctions de comptable et de responsable des ressources humaines. Valérie apporte à la collectivité toute son expertise, acquise au cours de ses multiples expériences au service des collectivités.

Elle a en effet réalisé des remplacements dans diverses communes et syndicats, durant une sixaine d'années, puis a occupé le poste de secrétaire de mairie pendant 15 ans. Valérie a donc de multiples compétences qu'elle sait mettre à profit de la collectivité et qui contribuent à une gestion rigoureuse des affaires communales.

Elle est principalement en charge de la comptabilité (mandatement des dépenses et encaissement des recettes), du suivi des régies (cantine et droits de place notamment) et de la gestion du personnel (paies et carrières).

Nous avons accueilli également un nouvel agent aux services techniques.

Monsieur Christian DUMONT a intégré les services Espaces verts / Voirie depuis le mois de février 2023, en remplacement de Joanny COMTE qui a pris une disponibilité pour découvrir une nouvelle activité. Christian a été titularisé en septembre.

Auparavant, depuis l'âge de 15 ans, il travaillait dans une entreprise privée d'espaces verts. Ces 33 années d'expérience lui ont permis d'apporter tout son savoir faire au sein des services techniques de La Clayette.

Nous leur souhaitons la bienvenue et entière satisfaction dans leurs nouvelles fonctions !

Sabrina Jouheret et Patrice Deschame

CCAS : le repas des aînés

C'est le samedi 2 décembre dernier que s'est tenu le traditionnel repas des aînés organisé par le Centre Communal d'Actions Sociales (CCAS) de La Clayette. Cette année, les 73 convives présents ont profité d'un repas préparé par le restaurant de l'Hôtel de Bourgogne, ponctué par les intermèdes musicaux de Jean-Michel TOMASZ accompagné de sa guitare. Cette année, c'est Lisette Mathieu, clayettoise résidant à l'Ehpad qui a fêté ses 100 ans en janvier 2023, qui a fait

l'honneur aux membres du CCAS d'être présente pour ce moment festif et qui s'est prêtée au jeu des photos en compagnie de Christian LAVENIR, Maire et

Président du CCAS. L'équipe du CCAS remercie toutes les personnes présentes d'avoir participé à cet évènement. Des colis gourmands ont ensuite été distribués aux invités n'ayant pas pu être présents. Toutefois, si 73 personnes ont répondu présentes, c'est plus de 270 invitations qui avaient été délivrées par le CCAS. Ainsi, pour 2024, le CCAS réfléchi à une nouvelle formule qui permettrait de réunir plus de personnes, toujours dans la joie, la bonne humeur et la convivialité !



Laurie Labonne-Nolle

Commune de La Clayette
8 Place de la Mairie - 71800 LA CLAYETTE
Ouverture mairie de La Clayette :
Lundi : 8h30 - 12h / 13h30 - 17h30
Mardi : 8h30 - 12h / Fermé l'après-midi
Mercredi : 8h30 - 12h / 13h30 - 17h30
Jeudi : 8h30 - 12h / 13h30 - 17h30
Vendredi : 8h30 - 12h / 13h30 - 17h

Contact : 03.85.28.02.98 / mail : contact@mairie-laclayette.fr

Directeur de publication : Christian LAVENIR
Rédactrice en cheffe : Michèle MORIN-DESMURS
Conception / mise en page : Valérie BILLOUX
Impression : IM'POSE - LA CLAYETTE
Crédits photos :

Studio GODARD, Grenier Brionnais. Pharmacie PHILIPPE, MARY CORH, Gipsy TURKMENIAN, Perrine PACAUD, Armelle MUNCH, Michèle MORIN-DESMURS, Alain LE CLOIREC

Nouveaux commerces et services



Le Grenier brionnais a ouvert ses portes au 41 rue centrale de la Clayette le 24 octobre 2023. Il s'agit d'une boutique de produits chinois destinés à une seconde vie, favorisant ainsi une démarche d'économie circulaire. Ils sont mis en valeur dans un univers à l'esprit cosy au charme d'antan.

"Les objets d'hier peuvent sublimer les intérieurs d'aujourd'hui"

Les Bougies de Charroux y sont également en vente.

Le grenier brionnais est aussi un meublé de tourisme à l'ambiance cocooning situé au-dessus de la boutique.
Tel : 07 85 89 29 68

Votre nouvel institut de beauté **MARY COHR** s'installe à La Clayette 6 rue centrale à côté de Grand Optical.

Mary Cohr est n°1 des instituts de beauté en France faisant partie du groupe GUINOT. Entreprise française et familiale, les produits sont fabriqués aux normes pharmaceutiques à Dammarys les Lys près de Paris.

L'institut propose des soins visages et corps personnalisés, des épilations aux techniques brevetées Mary Cohr Longue durée et de l'onglerie avec la marque INDIGO.

L'institut de 100M2 est composé de 2 cabines de soins, un espace onglerie et un espace de vente de 40M² dans une ambiance décontractée mais professionnelle.

Une consultation et prescription beauté ainsi qu'une remise en beauté sont offertes à chaque rendez-vous.



Ouvert du Mardi au vendredi 9H/12H30 et de 14H /19H
Le samedi 9H à 17H NON STOP
Rendez vous en ligne 24H/24H
via l'application Mary Cohr

Cédric HERVAUD - Responsable régional MARY COHR



La **Pharmacie PHILIPPE** a déménagé à côté du Comptoir Charollais.

La surface, l'aménagement et les possibilités qu'offre la pharmacie sont une agréable surprise.

« Nous sommes ravies de pouvoir proposer une meilleure qualité de services à nos clients » confient les employées.

La nouvelle structure permet d'assurer toutes les nouvelles missions dans de meilleures conditions : prises de mesures pour l'orthopédie, vaccinations, gamme de para pharmacie, téléconsultations.

Sans oublier les anciens locaux : « les boiseries et le charme d'autrefois nous manqueront mais l'établissement n'était plus adapté à l'évolution de la profession ».

Madame PHILIPPE et toute son équipe vous souhaitent leurs meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2024.



Technic Nettoyage : Votre Partenaire de Confiance pour un Environnement Propre et Sain

Bienvenue chez Technic Nettoyage, votre référence en matière de services d'entretien et de nettoyage. Fort d'une expertise inégalée, nous nous engageons à offrir des solutions de qualité pour répondre à tous vos besoins, du ramonage à l'entretien des espaces verts.

Ramonage, Tous Types de Combustibles

À Technic Nettoyage, nous comprenons l'importance d'un système de chauffage propre et sûr. C'est pourquoi nous proposons des services de ramonage pour tous les types de combustibles. Que vous utilisiez du bois, du gaz ou des granulés, nous vous assurons un ramonage méticuleux, garantissant ainsi la performance optimale de votre système de chauffage tout en minimisant les risques d'incendie.

Entretien de Poêles à Granulés

Les poêles à granulés sont une solution de chauffage moderne et écologique. Pour assurer leur bon fonctionnement et prolonger leur durée de vie, Technic Nettoyage propose des services d'entretien spécialisés.

Espaces Verts Soignés

Un environnement extérieur bien entretenu ajoute une touche de beauté à votre propriété. Technic Nettoyage offre des services d'entretien d'espaces verts complets, comprenant la tonte de pelouse, la taille des arbustes, le désherbage et l'élimination des déchets verts. Nous sommes déterminés à créer des espaces extérieurs attrayants et harmonieux, correspondant à vos goûts et à vos besoins.

Nettoyage de Maison et panneaux solaires

Votre maison est votre sanctuaire, et chez Technic Nettoyage, nous comprenons l'importance d'un environnement propre et sain. Nos services de nettoyage de maison couvrent tous les aspects, du dépoussiérage des surfaces au nettoyage des sols, en passant par la désinfection des espaces communs. Ainsi que le nettoyage après sinistre, du syndrome de Diogène et de Noé. Nous effectuons également le nettoyage des panneaux solaires.



Ramonage
Nettoyage de vitres
Entretien courant

**Technic
Nettoyage**

Kévin Debruyker
06-82-64-92-85
technicnettoyage71@gmail.com
22 rue du commerce
71800 La Clayette

Vie associative

le CLUB ULM de Bourgogne



Implanté depuis 1987 sur l'hippodrome de La Clayette, le CLUB ULM de Bourgogne réunit une vingtaine d'adhérents. Il forme 1 à 2 pilotes d'ULM par an et donne du plaisir à voler à tous les licenciés ainsi qu'aux 200 passagers (environ par an) qui viennent découvrir l'aéronautique de loisir et admirer le Brionnais vu du ciel. Le tiers environ de ces vols est fait lors des journées découvertes en fin d'été et les vols au profit des centres de loisir ou des comités d'entreprises.

La promotion pour la formation des jeunes pilotes et des pilotes féminines est actuellement engagée par le Comité départemental et le Comité régional d'ULM, avec la participation active du Club.

Contacts : GUITTAT B. 06 64 44 47 96
ou DEMURGER B. 06 78 59 44 60

DU FOYER A L'ODYSSEE : UNE AVENTURE QUI DURE !

1946 : l'après-guerre, le besoin, le désir d'évasion, de rêve, de loisirs... le père Panier, curé à La Clayette lance une souscription qui verra la création d'une salle de cinéma : le FOYER.

D'améliorations en améliorations, en **2001** naîtra l'Odyssee : évolution des techniques, larges fauteuils, tentures scintillantes... puis en **2011** ce sera l'arrivée du projecteur numérique, son surround, technique 3D, casques adaptés aux malentendants. C'est un outil haute performance qui accueille désormais les spectateurs.

Mais que vaut le contenant sans le contenu ?

Depuis l'origine, des équipes de bénévoles rendent vivante la salle ; sans eux, rien ne serait possible. Une équipe d'une trentaine de personnes assure le service par roulement ainsi que « les travailleurs de l'ombre » qui préparent les séances et assurent la gestion de l'ensemble.

Chaque semaine, pas moins de 10 séances sont proposées. Une programmation variée pour satisfaire un large public, l'organisation de soirées à thème avec intervenant, l'accueil de réalisateurs, l'adhésion aux actions nationales, le partenariat avec des associations, la retransmissions de spectacles captés, la participation à des festivals, des ateliers autour des films jeune public, l'accueil des scolaires... bref, un acteur essentiel de la culture dans notre territoire rural.

Mais aussi un lieu de socialisation car, une séance de ciné ce n'est pas juste voir un film. C'est sortir de chez soi, rencontrer d'autres personnes, éventuellement échanger avec elles et passer un bon moment.

CINEMA L'ODYSSEE



UNITE LOCALE CROIX ROUGE DE LA CLAYETTE-MARCIGNY 2Bis Chemin de Beuillon 71800 – LA CLAYETTE

Avec près de 80 bénévoles, l'Unité Locale gère différentes actions :

- **FORMATION** : Les formateurs proposent : Initiation aux Premiers Secours – Prévention Secours Civique – Gestes Qui Sauvent – Initiation Premiers Secours Enfant et Nourrisson – Formation à destination des jeunes publics – Initiation aux Premiers Secours Eveil (de 3 à 5 ans) – Enfants (de 6 à 8 ans) – Juniors (9 à 11 ans).

- **SECOURISME** : 13 secouristes en fin d'année 2023. A la demande des associations, les secouristes peuvent être présents pour des postes de secours lors des manifestations.

- **CATASTROPHES** : (en cas d'incendie d'habitation, accident de car, inondation, etc...) l'Unité Locale peut accueillir en urgence une vingtaine de personnes et fournir gratuitement des aides vestimentaires.

- **VISITES** : Compte tenu du « Covid » les visites dans les EHPAD et R.P.A. doivent respecter les normes sanitaires en vigueur.

- **VESTIBOUTIQUES** : A prix très modiques vous pouvez acheter : vêtements – chaussures – linge de maison – etc... :

A **La Clayette** au 2bis, chemin de Beuillon / ouvert mercredi de 15 h à 17 h et samedi de 9h à 11h30. Un container est disponible à l'extérieur du local pour le dépôt du linge.

A **Chauffailles** au 6, rue du 8 mai : ouvert mercredi de 14h 30 à 17h- vendredi de 9h à 12h- samedi de 14h à 17h.

Les vestiboutiques sont OUVERTES A TOUS



Pour tous renseignements vous pouvez joindre :
Mme Nicole TEILLARD, Présidente : 06 17 90 60 19

Responsable postes de secours/urgences :

Séverine MICHAUD : 06 62 35 89 90

action sociale : Georges VELUT : 06 88 44 33 25

formation : Michèle BASSET : 06 88 11 24 45

Des manifestations sont organisées au profit de la Croix Rouge :

Théâtre à Chauffailles : 6 et 7 janvier 2024

Théâtre à St Christophe en Brionnais : 10 mars 2024

Loto à Marcigny : 6 octobre 2024

Si vous disposez d'un peu de temps libre, vous pouvez rejoindre l'équipe de la Croix Rouge en qualité de bénévole dans les différentes actions gérées par l'Unité Locale.